## Las universidades plantean acoger a refugiados en sus residencias - Las Provincias - 11/09/2015

# Las universidades plantean acoger a refugiados en sus residencias

Amplían la oferta de plazas para asilados con uno de los pabellones del psiquiátrico de Bétera y el albergue municipal de Almassora

#### :: D. GUINDO

VALENCIA. Acoger a refugiados en residencias universitarias, proporcionarles formación lingüística en espa nol para facilitar su integración, ofre-cerles servicios de asesoramiento le-gal, psicológico, sanitario y de acceso a los servicios sociales, promover acciones de voluntariano, atender a refugiados estudiantes, profesores e investigadores que ya se encuentren en España, y facilitarles becas. Estas son las medidas que las universida-des han puesto sobre la mesa para atender a los miles de asilados que comenzarán a llegar a territorio nacional huvendo del conflicto sirio.

Concretamente, ha sido el Comi-té Ejecutivo de la Comisión de Internacionalización y Cooperación de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) el que ha recomendado a las facultades es-tas medidas para colaborar en la crisis de los refugiados; actuaciones a

corto, medio y largo plazo que, pre-sumiblemente, comenzarán a apro-barse a partir del próximo lunes, según indicaron ayer fuentes de la Uni-versitat de València (UV).

Por su parte, el presidente del Gru-po de Trabajo de Cooperación Universitaria al Desarrollo y vicerrector de la UV. Guillermo Palao, matizó que «hay acciones que las universidades no pueden llevar a cabo solas y necesitarán el apoyo de las instituciones», como la acreditación de los expedientes académicos de los refugiados que quieran estudiar en España, de ahí que los centros hayan reclamado la colaboración del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte y a la Generalitat.

La solidaridad con los refugiados,

además de en el ámbito académico, también sigue creciendo en las admi-nistraciones locales y provinciales. La Diputación de Valencia ha ofrecido ceder las instalaciones de un pabellón del psiquiátrico de Bétera para la primera acogida de refugiados y, de manera temporal, para las familias que designe la Conselleria de Bienestar Social. Este pabellón tiene capa-cidad para 30 personas aproximada-mente y dispone de todos los servicios, como luz, agua, calefacción e incluso el de cocina, que sirve a la resi-

dencia abierta del psiquiátrico. Asimismo, a la red de albergues previs-tos por la Generalitat, con cerca de 400 plazas, se sumó también ayer la instalación de Almassora, con capacidad para una veintena de personas. El consistorio de la localidad elaborará una lista de actuaciones pendien-tes en este albergue con el objetivo de mejorar las instalaciones y acondicionarlas para la estancia de estos ciudadanos

#### Ayuda para reformar

Desde el ayuntamiento del munici-pio informaron también que el Go-bierno autonómico ofrecerá ayudas a los municipios para el acondicionamiento de espacios con el objetivo de sufragar hasta un 50% de la interven-ciones que sean necesarias para el alo-jamiento de estos ciudadanos sirios, así como servicios de traducción y asesoramiento psicológico. Pero paralelamente, el conseller de Transparencia, Responsabilidad Social, Participación y Cooperación, Manuel Al-caraz, anunciaba ayer que la Genera-litat solicitará a diputaciones, ayun-tamientos y fundaciones bancarias aportaciones económicas que ayuden a la población siria que aún se en-cuentra atrapada en el país. El Con-sell ya se ha comprometido a realizar una aportación de 350.000 euros para

contribuir a la ayuda humanitaria. El goteo de poblaciones que ofre-cen su ayuda y se integran en la red de ciudades refugio no cesa. Aver fue de ciudades rerugio no cesa. Ayer rue el turno para La Pobla Llarga, Oliva, Xâbia, Benissa y Aldaia, entre otras, con la puesta en marcha de registros de vecinos dispuestos a acoger a re-fugiados, el ofrecimiento de instalaciones municipales o la puesta en marcha de bancos de alimentos y ropa, entre otras acciones.

Las parroquias valencianas, por su parte, hacen un llamamiento a pro-fesores de lengua y abogados para ayudar a los refugiados.



Más información: Página 30

#### Los procesos para reconocer el asilo no llegan ni al 1%

El Colegio de Abogados de Valencia (ICAV) denunció ayer las «demoras» que se dan actualmente en los procedimientos para reco-nocer el asilo y la protección internacional, ya que estos recono-cimientos «no llegan ni al uno por ciento». El decano del ICAV, Rafael Bonmatí, advirtió que la respuesta y la acción de la Abogacía «no puede ser pasiva porque son los abogados los que mejor conocen la ley y saben de la necesidad de su cumplimiento», por lo que no deben producirse demoras en los reconocimientos de asilo a los refugiados. En esta línea, lamentó que estos incumplimientos «para los afectados pueden ser terribles» y anunció la creación de un Gabinete de Crisis por parte del Consejo Ge-neral de la Abogacía Española.



Instalaciones de un alberque valenciano, en una imagen de archivo. :: MANUEL MOLI

### Los ofrecimientos de pisos, ropa y ayuda de vecinos de Valencia se duplican en un día

El Ayuntamiento de la capital acelera la rehabilitación de las viviendas municipales que acogerán a los desplazados sirios

#### :: D. GUINDO

VALENCIA. La ciudad de Valen-cia es al auténtico motor de la solidaridad con los refugiados que hu-yen del conflicto sirio. El apartado de la página web activado por el Ayuntamiento para canalizar los ofrecimientos de ayuda de los ve-cinos está siendo todo un éxito. En sólo un día se ha duplicado el nú-mero de formularios rellenados por residentes que ponen a disposición del consistorio su vivienda, u ofrecen comida, mantas, ropa, libros o servicios como clases de español o ayuda psicológica, entre otras.

Así, según los datos proporcio-nados a LAS PROVINCIAS por el área de Cooperación al Desarrollo y Migrantes, de los 350 formularios contabilizados el miércoles, se ha pasado ya a más 700 sólo un día después. Asimismo, las visitas a la web superan ya las 2.300.

Por su parte, desde Servicios So-ciales indicaron que se ha dado or-

den de acelerar las reformas de las viviendas municipales que podrían ponerse a disposición de los asila-dos, para que presenten unas con-diciones adecuadas. También quisieron resaltar que la sala Russafa destinará la recaudación del día 16 de octubre de la obra Alicia en Won-derland a sufragar los gastos de re-fugiados, como también habilitará

una fila cero para donaciones.

Por su parte, el portavoz del grupo municipal popular en el Ayuntamiento, Alfonso Novo, criticó que el alcalde, Joan Ribó, no haya con-vocado a todos los grupos políticos a una reunión para tratar el asilo a refugiados en la ciudad, al tiempo que solicitó sitios «funcionales» y